

# Impactos de las demandas de arbitraje de inversores contra Estados de América Latina y el Caribe



Número de demandas contra Estados de AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE



Representa el **29%** de las demandas conocidas a nivel mundial

Los países más demandados de la región ARGENTINA, VENEZUELA, MÉXICO, ECUADOR, BOLIVIA Y PERÚ 206 demandas que representan **73%** del total de demandas contra los países de ALC.



Las demandas relacionadas a MINERÍA, GAS Y PETRÓLEO suman el 23% del total



y la mitad fueron presentadas posteriormente al año 2011

El Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI) perteneciente al BANCO MUNDIAL recibe el **78%** del total de las demandas contra Estados de América Latina y el Caribe



## GANADORES vs PERDEDORES



en **69%** de los casos ganó el **INVERSOR**



Ya sea por haber obtenido un laudo favorable del tribunal o por beneficiarse de un acuerdo de partes.

## LOS COSTOS DE LAS DEMANDAS

Los Gobiernos fueron condenados o aceptaron pagar a inversores



con solo un tercio de ese monto se superaría la pobreza extrema en 16 países latinoamericanos (de acuerdo a Naciones Unidas).

## NACIONALIDAD DE LOS INVERSORES

que demandan **86%** son estadounidenses canadienses y europeos'



Entre los Europeos, los inversores de España, Países Bajos, Gran Bretaña y Francia son los más activos.

**24** árbitros (top 10%) participan del **43%** de los **TRIBUNALES ARBITRALES**



Para leer más sobre los impactos, casos Inversor-Estado emblemáticos y otra información sobre el tema, visite el nuevo sitio web:

[www.ISDS-AmericaLatina.org](http://www.ISDS-AmericaLatina.org)

Publicado por el Transnational Institute (TNI)  
Diciembre 2019

